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По приглашению 
Президента Турции

16 декабря из Ташкента в 
Турцию с официальным ви
зитом по приглашению Пре
зидента Турецкой Республи
ки Т. Озала вылетела прави
тельственная делегация Рес
публики Узбекистан во гла
ве с Президентом республи
ки И. А. Каримовым.

^  В составе делегации — 
Председатель Верховного Со
вета Республики Каракал - 
пакстан Д. Н. Шамшетов, 
заместитель Председателя 
Кабинета министров Респуб
лики Узбекистан Б. С. Ха
мидов, председатель Госком
печати Республики Узбеки
стан У. А. Абдураззаков, 
председатель Союза пред
принимателей М. К. Джура- 
ев, министр иностранных 
дел Ш. Н. Махмудова, на
родный артист СССР 3. Му- 
хамеджанов, министр связи 
К. Р. Рахимов, председатель 
Госкомвнешторгсвязи У. Т.

• Султанов, председатель Ко
митета по вопросам законо
дательства, законности и 
правопорядка Верховного Со 
вета республики Э. X. Хали
лов.

В аэропорту делегацию 
провожали Председатель Вер
ховного Совета Республики 
Узбекистан Ш. М. Юлдашев, 
вице-президент Ш. Р. Мир- 
саидов, первый заместитель

Председателя Кабинета ми
нистров И. X. Джурабеков, 
председатель Ташкентского 
городского Совета А. И. Фа
зы лбеков, другие официаль
ные лица.

(УзТАГ).
* * *

Корр. ТАСС Валерий Лит
виненко передал 16 декабря 
из Анкары: Сегодня сюда 
с официальным визитом по 
приглашению Президента 
Турции Тургута Озала при
была правительственная де 
легация Республики Узбе
кистан во главе с Президен
том И. А. Каримовым. В 
столичном аэропорту Эсен- 
бога высокого гостя встреча
ли Президент Турции Т. 
Озал, министр иностранных 
дел Хикмет Четин, другие 
официальные лица. На лет
ном поле, украшенном госу
дарственными флагами Тур
ции, СССР и Узбекистана, 
был выстроен почетный ка
раул.

Во второй половине дня 
руководитель Узбекистана 
проведет переговоры с Т. 
Озалом, премьер-министром 
Сулейманом Демирелем. Бу
дут рассмотрены вопросы 
укрепления двусторонних 
турецко-узбекских полити
ческих, экономических и 
культурных связей.

РАТИФИЦИРОВАН ДОГОВОР 
УЗБЕКИСТАНА С УКРАИНОЙ
Верховный Совет Украины 

ратифицировал Договор «Об 
основах меясгосударственных 
отношений Украины и Рес
публики Узбекистан». Как 
известно, он был подписан в 
Ташкенте 28 октября Прези
дентом Республики Узбеки
стан И. А. Каримовым и 
Председателем Верховного
Совета, ныне Президентом
Украины JI. М. Кравчуком.

Этот шаг парламента Ук
раины — свидетельство то
го, что, несмотря на неодно
значные происходящие про
цессы, суверенное украин
ское государство твердо и 
последовательно подтвержда
ет свою приверженность раз
витию традиционного равно
правного и всестороннего со
трудничества с Узбекиста
ном.

(УзТАГ).
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НАЗОВЕТ НАРОД
Прежде всего я хочу 

призвать всех граждан Уз
бекистана отдать свои голоса 
на выборах Президента рес
публики кандидатуре И. А. 
Каримова. Его деятельность 
— перед нашими глазами, 
много хорошего сделал он 
для народа Узбекистана. У 
многих людей, как он стал 
Президентом, забрезжила на
дежда на улучшение своей 
жизни. Но, думаю,’ немало 
у него и скрытых, и явных 
противников, кому не по ду
ше перемены, происходящие 
в общественно-политической 
жизни республики. И дело 
тут, конечно, не только в 
проводимой им политической 
линии, но и в бюрократичес
кой системе, которая так 
или иначе глушит полезные 
начинания.

Вот пример. Есть указ 
Президента о выделении зе
мель под индивидуальное

строительство. И есть кон
кретные люди, которые, вос
пользовавшись предостав
ленными правами, хотели бы 
построить себе жилье. Нап
ример, трое рабочих коопе
ратива «Строитель» из го
рода Навои. В соответствии 
с их заявлениями правление 
кооператива обращается в 
горисполком с • ходатайст
вом о выделении земельных 
участков под индивидуальное 
строительство. Документы 
оформлены как полагается: 
тут и заявления рабочих, и 
справки с БТИ, что нет у 
них частных домов, и справ
ки из жэка, что не полу
чали ни ведомственных, ни 
горислолкомовских квартир. 
Словом, все в ажуре, рабо
чие уверены, что их прось
ба будет удовлетворена. К 
тому же у них под руками 
статья председателя горсове 
та А. Горностаева, опубли

кованная в местной газете, 
где говорится, что те, кто 
прожил в Навои больше де
сяти лет, могут получить 
земельные участки под инди
видуальное строительство...

Но не тут-то было. Ждут 
наши застройщики месяц, 
другой. Наконец приходит 
ответ горисполкома: отка
зать в выделении участков, 
так как в настоящее время 
свободных земельных участ
ков в городе нет...

Как это стыкуется с ука
зами Президента? Это не 
что иное, как их скрытая 
дискредитация, простите за 
резкость... Не подобные ли 
случаи имеет в виду И. А. 
Каримов, когда говорит, что 
впереди у нас много труд
ностей, испытаний, беспо
щадной борьбы?.. Если это 
так. то кандидат в Прези
денты И. А. Каримов мо

жет в этой борьбе рассчи
тывать на нас.

н. т е н е т о в ;
ветеран войны н труда.
г. Навои.

* * *

Два дня провел в Сурхан- 
дарье кандидат в Президенты 
Республики Узбекистан от 
Демократической партии 
«Эрк» Мухаммад Солих (Са- 
лай Мадаминов). В Термезе 
в здании областного общест
венно-политического центра 
он встретился с избирателя
ми. Кандидат в Президенты 
рассказал о своей предвы
борной программе, ответил 
на вопросы присутствующих. 
Выступившие, а они пред
ставляли различные регионы 
области, заявили о своей под
держке программы кандида
та и призвали 29 декабря от
дать за него свои голоса.

М. Солих побывал в рас
положенной близ Термеза 
областной физиотерапевтичес
кой больнице «Джейранхо- 
на», провел встречу с изби
рателями в районном центре 
Шурчи. (Корр. УзТАГ).

ГЛАВНОЕ-ИНТЕРЕСЫ ЛЮДЕЙ
В республике продолжает

ся предвыборная кампания 
по выборам Президента на
шей республики. Каждый 
определяет свой выбор, при
меривается, размышляет. 
Но есть уже люди, для кото
рых альтернативы нет. До
веренные лица кандидатов, 
члены их групп поддержки. 
Редакция газеты «Народ
ное слово» предоставляет 
сегодня слово одному из них, 
— ректору ТАДИ, профес 

С. П:сору улатову, — члену

События, суждения

ЕЩЕ ОДНА
НАДЕЖДА

Что и говорить, «союз 
трех» поначалу вызвал из
вестные опасения в силу 
своей, так сказать, этничес- 

общности у тех, для ко
го встреча в Беларуси яви
лась полной неожиданное - 
стью. Но соглашение, подпи
санное там, и последующие 
за ними заявления лидеров 
России, Украины и Белару
си развеяли эти опасения. 
Двери для вхождения в Сод
ружество .независимых госу
дарств открыты всем.

Вообще же, если говорить 
о некоторых особенностях 
первоначального «союза 
трех», то в рамках этого со
юза был с первых шагов до* 

* стигнут разумный компро
мисс, что может послужить 
хорошим примером в даль
нейшем для всех присоеди
нившихся и присоединяю
щихся к этому союзу в ран
ге Высоких Договариваю
щихся Сторон. Украина и 
Россия уступили друг 
другу. Первая — в сроках 
введения собственной валю
ты, вторая — в сроках либе
рализации цен.

Последовавшая ® Ашхаба
де, как закономерный ре
зультат, встреча лидеров Ка
захстана, Кыргызстана, Тад
жикистана, Туркменистана и 
' чбекистана явилась оче
редным, не побоюсь сказать, 
судьбоносным шагом в про
цессе достижения согласия 
на качественно новой основе 
на всем пространстве разва 
лившейся империи. В заяв 
лении глав государств, еде 
ланном по итогам ашхабад 
ской встречи, вполне спра 
ведливо указано, что «дол 
жно быть обеспечено рав 
ноправное участие субъек 
тов бывшего Союза в 
процессе выработки реше
ний и документов о со- 

• дружестве независимых го
сударств...»

И это вполне справедли
вое замечание, исключающее 
вассальную зависимость од
них субъектов соглашения
от других, тем более что в 
документах, решениях и сог
лашениях, принятых и под
писанных в Беларуси, к со
жалению, не приюшались вэ 
внимание исторические и со
циально-экономические реа

лии, к примеру, республик 
Средней Азии и Казахстана. 
Лидеры Среднеазиатских 
республик в своем заявлении 
также подчеркнули, что «со
дружество независимых го
сударств не может образо
вываться по этническому, 
конфессиональному или ино
му любому признаку, нару
шающему права человека и 
народов».

Подчеркивая позитивное 
значение ашхабадской встре
чи, многие зарубежные обо
зреватели особо выделяют 
пункт совместного заявления 
лидере® региона, в котором 
говорится о целесообразнос
ти обеспечения единого на
дежного контроля над ядер- 
ным оружием и объединен
ного командования силами 
стратегического сдерживания 
и Военно-Морскими Сила
ми.

Таким образом, все опа
сения о «намечающейся кон
фронтации», которые выска
зывали как зарубежные, так 
и наши комментаторы, ока
зались напрасными. Конст
руктивизм к взвешенность 
участников ашхабадской 
"встречи, их твердый курс на 
консолидацию усилий по вы
воду всех вместе и каждого 
в отдельности из тупика, в 
котором оказалось наше об
щество, — дело вполне осу
ществимое. А это значит, 
что снова появился столь 
долгожданный свет в конце 
тоннеля. Прошло время раз
брасывать камни. И не надо 
нас пугать голодом, граждан
ской войной и прочими ката
клизмами в случае развала
старых «сдерживающих» 
структур. Они попросту од
ряхлели. И реанимировать
их — занятие не только 
бесперспективное, но и вред
ное. Пришло время собирать 
камни.

Если состоится задуман
ное. мы станем свидетелями
и участниками рождения 
принципиально нового транс-
государственного образова
ния — евразийского содру
жества независимых госу
дарств, которое никому боль
ше не придет в голову назы
вать «империей зла».

А. ТАНХКЛЬСОН.

группы поддержки, доверен
ному лицу кандидата в Пре
зиденты И. Каримова по го
роду Ташкенту.

— Я агитирую людей за 
Ислама Каримова. И не слу
чайно. Мне приходилось по
стоянно встречаться, рабо
тать с Исламом Абдугание- 
вичем с первой половины 
80-х годов. Я был минист
ром высшего и среднего

специального образования, а 
он — министром финансов 
и одним из руководителей 
Госплана.

— Это человек сильный 
духом, высокоэрудирован
ный специалист с богатым 
интеллектуальным потенциа
лом, принципиальный, с 
твердым характером, чут
кий к товарищам, требова
тельный к себе и окружаю
щим.

Именно такой человек — 
инженер, экономист и уче
ный на счастье народа ока
зался у штурвала республи
ки в условиях перехода к 
рынку, когда по всей стране, 
во всех республиках отмеча
ется кризисное состояние и 
весьма напряженная обста
новка.

Его программа и страте
гия отличается последова
тельностью и направлена на 
защиту интересов респуб

лики, ее народа.
С именем И. Каримова 

связано провозглашение не
зависимости Узбекистана. 
Велика заслуга нашего Пре
зидента и в установлении 
демократии, гласности, плю. 
рализма мнений и движе
ния по пути формирования 
правового государства.

Он способствовал отры
ву экономики, культуры и 
духовной жизни республи
ки от командно-бюрократи
ческого тоталитарного ре
жима, от доминирующего 
положения одной партии, 
установлению в республике 
многопартийной системы.

Серьезный результат 
многосторонней практичес
кой деятельности нашего 
Президента, которая удов
летворяет всех, — это обес
печение стабильной обста
новки в республике по срав
нению с тем. что происхо

дит в других регионах на
шей страны, ибо в его про
грамме решение вопросов 
дружбы, взаимного уваже
ния проходит красной нитью.

В последнее время принят 
ряд указов по социальной 
защите народа, и в особен
ности таких категорий лю
дей, как инвалиды, пенсио
неры, многодетные семьи, 
учащиеся и студенты, учи
теля и врачи. Уверен, что 
такие действия — залог 
спокойной социальной ат
мосферы в республике.

Нельзя не отметить от
крывшиеся возможности 
для развития предпринима
тельства и международных 
связей. Велико значение 
договоров, подписанных меж
ду республиками, — все 
они дадут свои ощутимые 
плоды на взаимовыгодной 
основе.

Словом, основные прин
ципы внутренней и внешней 
политики Президента выте
кают из кровных интересов 
нашего народа, служат при
мером заботы о нуждах лю
дей.

Ф Е Р ГА Н А . И зделия  Ф е р га н 

ско го  производственного  обув 

ного  объединения пользую тся 

больш им  сп р о со м  населения. 

С  м аркой  «Ф ергана» вы пуска

ется соврем енная  муж ская, 

ж енская и детская  обувь. Она 

красива и прочна. .

В объединении  установлены  

342 единицы  им портного  вы

сокопроизводительно го  о б о 

рудования.

В новом  году запланирован 

выпуск обуви  на 147,9 милли

она рублей.

НА СНИМКЕ: ияев-мотори* 

стка Замира Тургунова вы

полняет дневную норму на 150 

процентов.

Ф о то  Ш. АЛИМОВА.

(Ф отохроника  УзТАГ).

СОВХОЗ «КОММУНИЗМ» НА ПУТИ К КАПИТАЛИЗМУ
В то время, когда  наш е 

политизированное общ ество , 
о собенно  в крупны х городах, 
ведет войну до  победно го  
конца с ком м унистическим и  
идеями, труж еники  совхоза  
«Ком м унизм »  Д ж и закско го  
района не испытываю т о со б о 
го ди ском ф орта  от названия 
сво е го  хозяйства. И вовсе не 
потому, что они приверж енцы  
ком м унистической  перспек
тивы. В это, как  и все н ор 
мальны е лю ди, они такж е м а
ло верят. Н о  все ж е  пока не 
собираю тся  менять привы чнее 
название совхоза, ибо  оно  не 
меш ает им  вы сокопрои зводи 
тельно вести свое дело.

А  работать в этом  совхозе  
умею т. О ни здесь  твердо  
убеж дены , что о  каких бы  ко 
лоссальны х р а зм ер ах  пом ощ и  
из-за «бугра» политики ни го
ворили, она до  них не дой 
дет. Д а  и не нужна им  эта
гуманитарная помощ ь. О ни 
сами  е состоянии обеспечить
себе  достойны е условия ж и з
ни.

О ттого  и преобразовали  
специализированны й сем ен о 
водческий  совхоз в м но гоот
раслевое  хозяйство. Завели 100 
дойны х корое, отару овец, о т 
кармливаю т бычков на мясо . 
Занялись даж е  производством  
свинины  и диетического  м яса

дом аш ней  птицы. К том у же 
практически каж дая сем ья  со 
держ ит скотину на д ом аш н ем  
подворье , им еет 16 соток  о го 
рода, с ко торо го  питается са
ма, да  ещ е ум удряется  про 
давать излиш ки на колхо зном  
рынке.

Рассказы вая м не  о со в хо з 
ном  ж итье-бытье, директор , 
он ж е  депутат областного  С о 
вета народны х депутатов И. 
Кукиев, говорит:

—  П оследние  два года мы  
стали уделять пристальное 
внимание реш ению  социаль
ных вопросов. Э том у  сп о со б 
ствует целый пакет указов 
П резидента  Республики  У зб е 
кистан. С о зд а е м  л ю д ям  у сл о 
вия для развития личного под
собн о го  хозяйства, индивиду
ального  строительства, жилья, 
п ом о гаем  им  добы вать строи 
тельные материалы . Н о  ска 
зать, что в этом  вопросе  у 
нас нет проблем , бы ло  бы 
преувеличением , в  отличие от 
целинных совхозов  мы  не р а с 
полагаем  н еобход и м ы м и  пло
щ адям и  для индивидуальной
застройки жилья. П о этом у  при
ходится иногда выделять лю 
д ям  участки, урезы вая  посев
ные земли. Когда во главу у г 
ла поставлены  интересы  рабо 
чего человека, приходится ид 

ти и на это... И лю ди понима
ют остроту проблем ы  и дела
ют все во зм ож н о е  для повы 
шения урож айности  вы ращ и
ваемых культур.

—  Сейчас у нас, —  продол 
жает И см атдияр  Кукиевич, —  
идет подготовка к  закладке 
урож ая  б уд ущ его  года. А  в 
ны неш нем  почти все пятнад
цать овощ еводческих  бригад  
перевыполнили плановые за
дания по в се м  показателям . 
Взять хотя бы  одну из них, 
возглавляем ую  М ай р ам  Кай- 
наровой. Коллектив #з десяти 
человек в этом  году возделы 
вал о коло  тридцати гектаров 
поливной пашни. В ср ед н ем
с каж дого  гектара ими снято 
по 4,75 центнера различны х 
семян. Н аиболее  высокий 
урож ай  дал чеснок. К р ом е  се 
мян, о вощ еводы  бригады  М. 
Кайнаровой продали  го суд ар 
ству 17 тонн капусты  и 11
тонн м оркови .

Вы сокой  отдачи поливного 
гектара добились  и бригады  
М ам аназара  Алим ова , А зам а  
Уринбаева, Кулдаш а И браги 
мова и других. Все они нам 
ного перевыполнили д о го во р 
ные обяэат льства по реали 
зации сем ян  огурцов , томата, 
лука, сахарной  и корм овой  
свеклы, врбуэов  и дынь...

Грамотная и напряж енная 
работа  всегда приносит хо
рош ие  результаты . П о пред 
варительны м  подсчетам  со в 
хозны х экономистов, в этом  
году хозяйство  получит неп 
лохую  прибыль, а это значит, 
что сем ейны й  бю дж ет  р а б о 
таю щ их здесь  лю дей  попол
нится солидны ми  прем иям и  и 
доплатами. Д а  и на социаль
ное развитие совхозного  по
селка будет вы делено  боль
ше средств.

—  Ну а как ж е с названи
ем  хозяйства, —  прощ аясь, 
спросил  я у И. Кукиева. —  
Н е  собираетесь  ли вы его  
менять?

—  П ока такого  вопроса  кол 
лектив не ставит. А там  по
ж ивем , увидим . Как реш ат 
лю ди —  так и будет. Д а  и в
названии ли дело? Если бу 
д е м  сидеть слож а руки, то и 
с названием  «Путь к капита
лизму» богаче не  станет. А  
что касается ком м унизм а , то
его, конечно, не построить. 
Главное для  нас, чтобы  в сов 
хозе  «Ком м унизм »  лю ди жили 
и работали в достойны х у сл о 
виях.

П. ДЮ ГАЙ, 
соб. корр. «Народного 
слом».

Д ж иэакская  облесть.

экспресс  -  т елет айп
ОЦЕНИВАЯ ПОЛОЖЕНИЕ В БЫВШЕМ СССР, 

президент США Дж. Буш заявил в воскресенье 
журналистам: «Мы внимательно следим за развитием 
ситуации и, когда настанет время для принятия 
решений, мы объявим о них открыто». Как сообщает 
информационное агентство АП, «президент дал 
понять, что Соединенные Штаты продолжают 
придерживаться осторожного подхода к признанию 
государственной независимости России н других 
республик, присоединившихся к новому содружеству».

С ПРИЗЫВОМ ОКАЗАТЬ ЭКОНОМИЧЕСКУЮ 
ПОМОЩЬ Советскому Союзу обратился ко всем 
развитым индустриальным странам первый 
заместитель госсекретаря CI1IA JI. Иглбергер. Выступая 
в воскресной программе телекомпании 
Эй-бн-сн, он заявил, что «это должна быть 
"хорошо скоординированная помощь».

ПОТЕРПЕЛ КРУШЕНИЕ н затонул
в воскресенье утром в Красном море египетский
теплоход «Салем экспресс», совершавший челночные
рейсы между саудовским городом Джидда и
египетским Суэцем. До наступления темноты
спасателям удалось вытащить из воды и доставить
в госпитали 118 человек. По непроверенным
данным, еще около 60 человек спасены
военными. Всего на борту теплохода находилось свыше
700 пассажиров и членов экипажа.

★ * *

«АНАТОМИЯ НЕНАВИСТИ» — так называется 
международная конференция, которая открылась 
в Москве. Она посвящена трагической дате в судьбе 
нашего народа — 50-летию нападения гитлеровской 
Германии на Советский Союз.

ВСЕ БЮСТЫ ЛЕНИНА в Санкт-Петербурге, 
а также памятники ему, выполненные нз железобетона, 
будут демонтированы и отправлены в музей истории 
города. Такое решение приняла специальная 
комиссия по культуре мэрии. В городе, до 
недавнего времени носившем его имя, 
останутся только 8 памятников Ильичу из бронзы 
и гранита.

«СНГ — ЭТО НЕ ГОСУДАРСТВО н никогда 
не должно стать государством», — заявил 
Президент Украины JI. Кравчук, выступив 
в воскресенье в телемосте Киев — Москва, 
который транслировался по первой программе ЦТ.
Он подчеркнул, что Содружество независимых 
государств — это открытое сообщество для всех.
Он также высказал сомнение в целесообразности 
своего участия в предстоящей на этой неделе в 
Алма-Ате встрече лидеров Среднеазиатских 
республик и Казахстана.

*  * *

ИЗБРАНИЕ И. А. КАРИМОВА ПРЕЗИДЕНТОМ 
Республики Узбекистан отвечает целям социальной 
стабильности, гражданского мира и национального 
согласия — это мнение высказали участники 
состоявшегося в минувшую субботу в Ташкенте 
пленума Центрального совета НДП Узбекистана.

«Экспресс-телетайп» подготовили 
А. УЛИЧКИН и К. БЕЛУГИНА.

Пленум Центрального совета 
Н ародно—демократической

Узбекистанапартии
14 декабря состоялся тре

тий пленум Центрального со
вета Народно-демократиче- 
ской партии Узбекистана.

Пленум обсудил вопрос 
«О первоочерёдных мерах 
Центрального совета Народ
но-демократической партии 
Узбекистана в нынешней со
циально-политической обста
новке». С докладом выступил 
первый секретарь Централь 
ного совета НДп Узбекиста
на М. М. Расулов.

В прениях по докладу вы
ступили первый секретарь 
Ташкентского областного со
вета НДП Узбекистана Э. М. 
Рузиев, первый секретарь 
Ургенчского городского со
вета НДП Узбекистана Б. 
Бабаджанов, первый секре
тарь Самаркандского област
ного совета НДП Узбекиста 
на С. А. Нишанов, предсе
датель правления Националь
ного банка внешнеэкономи
ческой деятельности Респуб
лики Узбекистан Р. С. Ази 
мов, секретарь организации 
НДП Узбекистана объедине
ния «Каршистрой» А. Н. 
Олейник, первый секретарь 
Сырдарьинского областного 
совета НДП Узбекистана С. 
Усманов, врач районной

больницы № 3 Ферганского 
района 3. Ф. Муминова, пер
вый секретарь Джизакского 
городского совета НДП Уз* 
бекистана М. Юсупов, вто
рой секретарь Ферганского 
областного совета НДП Уз
бекистана А. А. Мирсалимов. 
секретарь организации НДП 
Узбекистана управления руд
ника «Северный» (г. Учку- 
дук) Т. Б. Атбайларов.

Пленум наметил меры 
Центрального совета Народ
но-демократической партии 
Узбекистана по обеспечению 
стабильности социально-поли
тической обстановки в рес
публике.

Пленум заслушал инфор
мацию секретаря Централь
ного совета НДП Узбекиста
на И. А. Кочмарика о пар
тийной собственности и при
нял решение по этому воп
росу. '

Участники пленума при
няли предвыборное обра
щение Центрального со
вета Народно-демократи
ческой партии Узбекиста
на ко всем трудящимся и 
населению Узбекистана, чле
нам партии.

На этом пленум закончил 
свою работу. (УзТАГ).

НЕПРЕДВИДЕННЫЕ
ОБСТОЯТЕЛЬСТВА

Д Е Л О  АХМАДЖОНА ОДИЛОВА:
СУДЕБНЫЙ ПРОЦЕСС СНОВА ОТЛОЖЕН

#

Читателям нашей газеты жизнерадостный А. Одилов, 
уже сообщалось, что слуша- расточая улыбки родствен- 
ние этого дела было приоста- никам и друзьям, оживлен
ное лено до 16 декабря из-за но беседует с товарищами 
болезни подсудимого А. Оди- по несчастью, 
лова. Правда, в кулуарах А. Бризицкий сразу же, 
были и такие разговоры: как только занял свое мес- 
дескать, болезнь — фор- то председательствующего, 
мальная причина, а действи- объявил, что судебное за- 
тельная — затяжка судебно- седание снова будет отложе- 
го процесса до официально- но — отсутствует народный 
го признания кончины Сою- заседатель Нарзуллаев. При
за СССР, когда прекратят чина отсутствия уважитель- 
свое существование все го- ная, связана с 
сударственные структуры обстоятельствами, 
бывшей страны, в том чис
ле и Верховный суд СССР.
И таким образом дело бу-

личными

доба-Ахмаджон Одилов
вил:

— Отсутствуют и адвока- 
дут обязаны передать для ты...
рассмотрения в Верховный — Да, нет сегодня и ад-
суд Республики Узбекистан, вокатов Ядгарова и Тад-
В принципе, такая позиция жиева, — подтвердил Бри
(ее придерживаются подсу 
димые и их адвокаты) — аб
солютно верна, она отвечает димо. раньше пятницы мы

зицкий, но не объяснил при
чины их отсутствия. — Ви-

реалиям дня. не сможем возобновить су-
... Понедельник, 16 декаб- дебное заседание.

ря. Зал заседания.
Все подсудимые на сво

их местах. Выздоровевший,

Слушание дела отложено
До 20 декабря.

г КОВАЛЕВ

\
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ЛИЧНОСТЬ  
И ВРЕМЯ КОМПЕТЕНТНОСТЬ ЛИДЕРА

Ч А С Т О  вспом инаю тся  не 
столь уж  отдаленны е от нас 
годы , ко гда  «се м ы  лишь м еч 
тали о повыш ении закупочных 
цен на хлопок-сы рец  и опла
ты труда хлопкоробов . В тече
ние ряда  лет ставился этот 
вопрос и перед  республикой , 
и перед  С о ю зо м , но ■ целом  
безрезультатно. Если периоди 
чески и увеличивали цены  на 
сы рец  на 10— 15 процентов, то 
тут же начиналось повы ш ение 
цен на сельхозмаш ины , у д о б 
рения или вводился  ещ е ка
кой -нибудь платеж  с колхозов 
в бю дж ет. В результате  такое 
«повышение» никак не  сказы 
валось на эконом ике  колхозов, 
п одъем е  уровня  ж изни кол 
хозников. С реднем есячная  зар 
плата одного  работаю щ его  со 
ставляла 70— 110 рублей  даж е 
в тех колхозах, которы е по 
урож айности  славились на всю  
республику. А  если учесть 
многодетность  хлопкоробской  
семьи , на душ у приходилось 
совсем  немного . Когда выш ло 
постановление правительства о 
выплате пособий  сем ьям , у ко . 
торых доход  на одного  челове
ка ниже 50 рублей  в месяц , в 
нашей области относительно 
больш ее число семей , чем  в 
других областях, стало полу
чать пособия. Это  насторож и
ло М инистерство  ф инансов 
С С С Р , и специальная его 
бригада приехала проверять 
достоверность  такого  полож е
ния. Изучив вопро с  на местах 
в хозяйствах, проверяю щ ие  
убедились, что д оходы  на д у 
шу населения на сам ом  деле  
крайне низкие. О днако  ника 
кой реакции  в сторону  рас
см отрения поставленных нами

вопросов не последовало. П р о 
сто вопрос  обош ли м олчани 
ем.

Все это хорош о  понимал наш 
П резидент И. А. Каримов, р а 
ботая в разны е  годы  и в Гос
плане, и в М инистерстве  ф и 
нансов республики . О собен н о  
глубоко  он изучил полож ение 
сельского  населения, будучи  
первы м  секретарем  Каш када- 
р ьинско го  о б ком а  партии. И 
вот, став первы м  секретарем  
Ц К  КП Узбекистана, он см ел о  
поставил вопро с  о том, что в 
республике  около  40 процен 
тов населения живет ниже 
черты  бедности , и добился  
сущ ественного  повыш ения цен 
на сы рец , что без всякого  ад 
министрирования начало дви
гать дела в хлопководстве.

Такое полож ение бы ло и в 
ж ивотноводстве. М не  приходи 
лось довольно  часто зани
маться и зучением  причин его 
убыточности. Д лительное вре 
мя находясь в колхозе  «Таш
кент» К ош купы рско го  района, 
как политорганизатор по ж и 
вотноводству, я написал ста 
тью  о причинах убы точности  
ж ивотноводства и м ерах  о б е с 
печения его  рентабельности , 
где обоснованно  показал, что 
главной, а м ож ет  и единствен
ной причиной убы точности  яв
ляется незначительный р а зм ер  
приусадебны х участков. И это 
дело  И. А. Каримов сдвинул 
с мертвой  точки. Были увели 
чены р а зм е р ы  приусадебны х 
участков как для  колхозников, 
так и для д р у го го  населения, 
что сразу  полож ительно ска 
залось на эконом ике  ж ивотно
водства.

По инициативе П резидента  
н е 'п о в ы си л и  цены  на хлеб, 
как в других республиках , вве
дены  бесплатные завтраки уча
щ им ся  младш их классов, по
выш ены  зарплата учителям , 
стипендии студентам , установ
лена заработная плата п р ед се 
дателям  махаллинских ком и те 
тов в городах, реш ен  р я д  д р у 
гих социальных вопросов. О б о  
всем  этом  рассказы вать легко  
теперь, но как специалист я 
представляю  себе , какого  о г
р о м н о го  напряж ения и энер 
гии потребовало  осущ ествле 
ние этих замы слов. По со в м е 
стной работе в систем е  ф и 
нансов мне хорош о известны  
два полож ительных качества 
И слама Абдуганиевича:

1. О чень трудолю бив, все 
старается делать сам : доклады , 
выступления, инф ормации  —  
ником у не поручает. Сидит 
день, а если надо, весь вечер, 
но сделает, напишет сам . Это 
качество пом огло  ем у  за ко 
роткое  врем я  м аксим ально  
освоить тонкости ф инансового  
дела. 2. Л ю бит докапываться 
д о  корней. Если выехал по ка
ком у-либо  вопросу  на место, 
скрупулезно  р азберется  и най
дет оптимальное реш ение. 
Э то го  требует и от подчинен
ных. Если кто-то с конкретны м  
поручением  поехал в ком анди 
ровку, с него  требует отчет. 
Бесполезны х ком андировок  
для отдыха и развлечений  не 
признает.

В заклю чение несколько  слов 
о независимости  республики . 
Если Узбекистан  не  стал бы 
самостоятельной , суверенной  
республикой , то н ево зм ож но

бы ло бы пересм отреть  цены 
на хлопок, увеличить зарплату 
отдельны м  категориям  населе
ния. П реж ний  р е ж и м  имел в 
сво ем  распоряж ении  два р ы 
чага управления: цены  и зар 
плату, которы е , к р о м е  центра, 
никто в республиках не имел 
право менять. Эти рычаги яв
лялись главным о р уд и ем  уп 
равления. С  их п ом ощ ью  в 
центре что хотели, то и д е 
лали. П одчеркиваю , только в 
центре. Республике  же остава
лась незавидная роль.

Теперь, добивш ись  сам осто 
ятельности, мы  долж ны  жить 
в д р уж б е  с соседям и . Никто 
никогда не м о г жить и зол иро 
ванно от других. О б  этом  не
давно хорош о  вы сказался наш 
Президент, но эта др уж ба  
долж на быть построена без 
ущ ем ления  интересов друг 
друга. Н едавно  второй  пленум  
Ц ентрального  совета Н ародно - 
дем ократической  партии Рес
публики Узбекистан  одобрил  
кандидатуру И. А. Каримова 
на пост П резидента  на пред 
стоящ их всенародны х выборах. 
Это  правилано. Э то  очень к о м 
петентный, трудолю бивы й  и 
заботливый человек. П о -м ое - 
му, основная его цель на вы
со ко м  посту —  обеспечить 
всех работой, повысить ж из
ненный уровень народа.

М еня  м огут  спросить, а ка
ково ваше мнение о кандида
туре на пост П резидента М у 
хаммада Солиха? Я рад, что 
наш зем ляк растет, но лично 
с ним  не встречался, поэтому 
Сказать что-нибудь о н е м  мне 
нечего.

М. УТАРОВ,
ветеран войны и труде,

заслуженный экономист
Республики Узбекистан.
г. Ургенч.

НОВОСТИ
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ФЕРГАНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В 
совхозе «Бешерык» Кировско
го района работают два кир
пичных завода, которые обес
печивают продукцией строи
тельную организацию хозяйст
ва, а также тружеников сов
хоза.

Качество кирпичей и шлако
блоков позволяет заключать 
бартерные сделки. Так, в об
мен на продукцию завода по

лучен лес из Тюменской об
ласти.

В новом году намечается 
строительство еще одного 
кирпичного завода мощностью 
8 тысяч кирпичей в год.

НА СНИМКЕ: мастер Абдул
ла Фозылов (слева) и рабочий 
Хайрулла Хасанов.

Ф о то  Т. М АХКАМ О ВА.
(Ф отохроника  УзТАГ).

УЧИМСЯ ХОЗЯЙСТВОВАТЬ
ДЕЛИКАТЕСЫ  
ИЗ СОВХОЗА

В КЫЗЫЛТЕПИНСКОМ 
откормочном совхозе «За- 
рафшан* начал действовать 
колбасный цех. Ежесуточно 
здесь изготавливается 200 
килограммов продукции, а в 
ближайшее время ее объем 
возрастет вдвое.

Для организации выгодно
го производства хозяйство 
заключило договор о сотруд
ничестве с югославской фир
мой «Астра*. Все оборудо

вание для выпуска десяти 
видов колбасных изделий бы
ло получено от зарубежных 
фирм. Большим спросом 
пользуются изготовленные на 
нем сосиски со сроком хра
нения до шести месяцев, 
копченые колбасы, продук
ция, расфасованная по 100 и 
200 граммов.

А освоить секреты приго-' 
товления колбас на совре
менном оборудовании здеш 
ней молодежи помогли юго
славские партнеры.

ПРОМЦЕНТР  
В КИШЛАКЕ

МНОГООТРАСЛЕВОЙ про
изводственный центр создан 
в кишлаке Дукчилик самар
кандского колхоза «Гули- 
стан». А начиналось все с 
небольших цехов, организо
ванных областным объедине
нием по производству това
ров народного потребления. 
Тогда*в арендованных поме
щениях был налажен выпуск 
гончарных и металлических 
изделий.

Как только малое пред
приятие крепко стало на но

ги, началось его расширение 
— к имеющимся цехам при
бавились ткацкий и швейный, 
где освоено производство 
джемперов, детских шапочек 
и шарфов ручной вязки.

С начала будущего года 
здесь намечается увеличить 
ассортимент выпускаемой 
продукции до 20 видов и 
даже выйти со своей про
дукцией на международный 
рынок. В частности, достиг
нута договоренность о сот
рудничестве с китайскими 
партнерами.

(Корр. УзТАГ).

КИШ ИНЕВ. Здесь  состоялась 

встреча П резидента  Республи 

ки М олдова  М ирчи  С негура  с 
лидером  П риднестровья  И го 
р е м  С м ирновы м . Распоряж е
нием  П резидента  М олдовы  
создана  согласительная ко м и с 
сия по преодолению  кризиса, 
создавш егося  в результате  со 
бытий в Д убоссарах . Члены 
ком иссии  выехали а зону кон
фликта и приступили к р аб о 
те.

ВИ Л ЬН Ю С . В Литовской 

Республике грубо  наруш аю тся 

права лю дей  польской  нацио- 

нальности —  такой вывод еде . 

лан на заверш ивш емся  в Виль. 

ню се третьем  съ езде  сою за  

поляков. С ъ е зд  обратился с 

заявлением  в Европейский  

совет, правительства гое/- 

дарсте —  участников С овещ а 

ния по безопасности  и сот

рудничеству в Европе с п рось 

бой оказать пом ощ ь в о б е с 

печении прав 300-тысячного 

польского  населения Литвы.

К Р А С Н О Д А Р . Знамениты е 

полотна Ильи Глазунова «Веч

ная Россия», «М истерия XX 

века» представлены  на выстав

ке работ худож ника, которая

открылась в краевом  центре. 
И. Глазунов привез в Красно 
дар  более  пятидесяти самы х 
известных картин. Вся вы руч 
ка от выставки пойдет на ка 
питальный р ем о н т  здания в 
М оскве , где разм естится  Все
российская  худож ественная 
академия.

Й О Ш К А Р -О Л А . П обедой  Вла. 
дислава Зотина заверш ился 
м араф он  по вы борам  первого  
президента Республики  М а 
рий  Эл. Во втором  туре  он 
набрал более  59 процентов 
голосов избирателей. Зотин 
ранее  занимал долж ность 
П редседателя  Верховного  С о 
вета республики .

29 ДЕКАБРЯ ПРОЙДУТ ВЫБОРЫ Х0КИМА СТОЛИЦЫ
ХОКИМ —  непривычное и для слуха узбека слово, быть 

может, скоро зазвучит обычно для всех. Как, например, мэр. 
Или градоначальник. Или голова. Может —  губернатор. Или 
совсем знакомое —  раис, председатель.

Да, ладно о словах. Лучше —  о сути. Дело в том, что в 
Ташкенте проводится эксперимент. Будет меняться структура 
городской власти. И начнется это 29 декабря сего года. С вы
боров— всенародных, тайных— городского хокнма. Он будет, 
как задумано, совмещать в себе распорядительную и испол
нительную власть. *

Итак —  эксперимент, в преддверии глубоких перемен в 
вопросах организации властных структур на местах.

Именно в связи с этим я оказался в кабинете нынешнего 
председателя Ташкентского горсовета А. И. Фазылбекова. 
Его кандидатуру сначала коллективы заводов «Миконд» и 
фарфорового, а потом и городская организация Народно- 
демократической партии Узбекистана на своем пленуме и 
назвали своим кандидатом на выборах первого хокима сто
лицы респубпики.

кую  ситуацию  в городе  не 
оторвать от ситуации в р е с 
публике, в стране. О  стабиль
ности там  не приходится, сами 
понимаете, говорить. Ташкент 
отраж ает все эти процессы . 
П овы ш ение цены  на хлеб в 
м о сковской  булочной  в десять 
раз аукается на настроении 
наших горож ан. С о общ ен и е  о 
либерализации  цен в России
—  это не только внутреннее 
дело  россиян . Так что наст
роение  лю дей  обеспокоенное , 
и это только усиливает нашу 
ответственность за реш ение  
простых ж изненны х процессов
—  от поставки хлеба в м ага
зины д о  проблем ы  обеспече-

шить и этот серьезны й  со ц и 
альный круг вопросов.

О со б о го  подхода трубует м а - 
халля —  там накопилось м н о 
го ком м унально-бы товы х воп
росов. О пы т махалли бесценен, 
но его  надо интернационали
зировать, чтобы лю ди чувст
вовали себя  не просто- у зб е 
ками или русским и , скаж ем , а 
главное —  ташкентцами. Эту 
извечную  тягу и интерес друг 
к д р угу  надо материализовать 
в ф о р м е  совместны х м е р о п р и . 
ятий тех же культурны х цент
ров —  различных праздников. 
Не замыкаться, а интернацио
нализироваться, повторю сь, 
—  хорош ее  слово.

—  Вы бывший лидер комму
нистов, но сразу же после об
разования городской органи
зации НДПУ отказались сов
мещать две должности —  и 
в Совете, и в партии. Почему! 
И что вы скажите о тепереш
ней идеологии как член НДПУ! 
Что проповедуете вы!

—  Да, отказался, ибо иск
ренне считаю, что не дело  
партий вмеш иваться в работу 
органов власти. Н ичего  не 
скаж у ни об  идеологии, ни о 
том, что проповедую  как р я 
довой  член Н Д П У . И бо  пола
гаю. что не долж ен  исполь
зовать эту вы сокую  трибуну 
для пропаганды  идей партии.

l:

—  Адхамбек Ибрагимович, 
вы идете и выборам без аль
тернативы! Если так, то как вы 
сами расцениваете правомер
ность такой ситуации! И вооб
ще, кто имеет право на выдви. 
жеиие кандидатуры будущего 
хокима!

—  Начну с последнего  воп
роса . О б  этом  четко сказано 
в постановлении Верховного  
Совета: право выдвиж ения 
им ею т партии, проф сою зы , 
трудовы е коллективы  и со б 
рания граж дан пс* месту ж и 
тельства. Так и п рои зош л о  со  
мной. Говорить же мне сам о 
му о безальтернатианости, со г
ласитесь, в этой конкретной  
ситуации как-то не с руки  —  
что же, настаивать на конку
рентах? Полагаю , предостав
ленны м  правом  следовало  во с
пользоваться. Н о пока этого 
не произош ло.

—  Чем вызвано нововведе
ние! Не будет ли в итоге вве
дения ииститута хокима ущем
лена представительная власть, 
не причиняется ли ущерб са
мой демократии!

—  Представительная власть 
никак не пострадает, посколь
ку с вы борам и  хокима, как 
единоначальника, депутатский 
корпус, то есть по-старому 
горсовет, сохраняется, но в 
ум еньш енном  составе. П р е д 
лож ения о том . чтобы  избрать 
в городе  хокима, на манер  
вы боров м эра  в цивилизован
ных странах Запада, все нас
тойчивее вы раж аю тся в м н е 
ниях горож ан, самих д еп у та 
тов, это требование жизни. 
М н е  приш лось побывать в го
родах  Европы, С Ш А  и уви
деть эф ф ективность работы  
м эров  и самих мэрий. Пусть 
небольш ой  еще, но  и опыт 
м осковской  и ленинградской  
м эрий  позволяет судить о при
ж иваемости  этой структуры  и 
у нас. М ы  раньш е м но го  гово 
рили о персональной  ответст
венности, а по сути только  ут
верж дали безответственность. 
А  ответственность пора персо 
нифицировать. Коллективнвя 
ф о р м а  руководстве  не оправ
дала себя. Единоначалие в со 
четании с представительной 
властью  —  вот требование дня  
и наиболее эф ф ективная ф о р 
ма правления.

В то же врем я  с предста
вительными органами  тож е 
надо разобраться . М но гочи с 
ленные и гр о м о зд ки е  Советы  
в городе  все ещ е действую т 
согласно  сою зн о м у  законода 
тельству, подчас устраивая не-

ПОРОГА НОВАЯ ВЛАСТЬ
нуж ный для норм альной  ж из
недеятельности  города  парад 
суверенитетов, частенько м е 
шая соседу, внося сумятицу. 
В город е  долж ен  {£ыть один 
хозяин с простейш ей, но р а з 
ветвленной схем ой  управления 
на всей территории. Тут есть 
над чем  подумать, и есть уж е  
разработки .

—  Вы говорит* о необходи
мости усиление исполнитель
ской власти. Тогда скажите, 
разве настовщий исполком как 
орган, как наработанная си
стема, исчерпал свои возмож
ности! Чем же будет отли- 
чатьсв иовав форма исполни- 
тепьской власти)

—  Н уж но  сделать так, чтобы 
распоряж ения  и др уги е  р е ш е 
ния были не только  просты , 
кратки, одноврем енно  ем ки  и 
своеврем енны , но главное —  
выполнялись е срок  и без не
нуж ных проволочек. М ы  те
перь порой  так засогласовыва- 
ем  сам ы е  нуж ны е реш ения, 
что говорить о выполнении 
уж е  и не приходится. И не 
доискаться виноватого. Грядет 
рынок. Идут на см ену  новые 
производственны е и общ ест 
венные отнош ения. Д еловы е  
люди, деловая жизнь. Иници
атива, помнож енная на риск  
и бы строту реализации. Ритм 
сам ой  жизни меняется. Какая 
власть нужна в таких услови 
ях! Во-первых, способная  бы 
стро  принимать точные р еш е 
ния, адекватно реагировать на 
происходящ ие  процессы  в эко 
ном ической  сф ере. И второе  
—  способная  поддерж ать но
вые процессы , не замедлять, 
а напротив, п о -хорош ем у  то
ропить собы тия —  быть соот
ветствую щ ей им. \

Новая структура позволит 
набрать в аппарат исполнения 
проф ессионалов вы сокого
класса, способны х с гарантией 
отвечать за дело . Без адм ини 
стрирования и понукания.

—  Но тогда несколько слов 
о том, (акав ситуеция сложи
лась на сегодня в обществен
но-политической жизни горо
да! В социальной сфере! С 
чем мы идем к этим выборам!
Какое наследство достается
новой власти в лице хокима 
(мэра) или ш ире —  хоким  мах- 
камиси (мэрии)!

—  Общвстевнно-«политичвс-

ния рабочими  м естам и  уж е 
появившихся* новых бе зработ 
ных. Вопросов  уйма —  отсю 
да и перем ены  а сам ой  ситу
ации. Но вы сами  гвидетель 
того, что город  живет, р а б о 
тает, учится.

Д ем ократические  процессы  
не обходят нас стороной . Уж е  
зарегистрированы  две полити
ческие партии —  Н Д П У  и 
«Эрк», движ ение «Бирлик», д е 
сятки новых организаций, 
культурны х центров и т. д. 
Н уж на кропотливая и скр уп у 
лезная работа власти с ними, 
и здесь м ой  принцип —  ста
вить себя  на м есто  тех, кто 
выходит на арену политиче
ской жизни.

А  наследство —  это о гр о м 
ный узел  проблем . В круп 
ном  городе  это преж де  все го  
проблем ы  снабж ения. А  тут 
налицо разгул  спекуляции, ко
торую  кое-кто  путает с п ред 
принимательством . Если буду 
избран , то направлю  все у си 
лия на то, чтооы дать зарабо 
тать настоящ ему предприним а
тельству в лю бой  его ф орм е , 

лишь бы  пошла продукция, и на 
основе конкуренции. П реж няя 
структура торм озила  эти про
цессы , меш ала, забю рокрачи - 
вала все новое, что идет в 
жизнь.

Вот вы спраш иввете о со 
циальной сф ере . В городе  есть 
несколько  территорий  в ста
рой  части Ташкента, так 
сказать, местны е шанхаи. Н а
д о  так задействовать бю дж ет, 
укрепив его через налоговую  
политику, чтобы  построить 
здесь новое жилье, а если 
сразу  не получится, —  подве
сти коммуникации , создать 
хотя бы  сносны й уровень ж из
ни. У  нас м нож ество  проблем  
в вопросах м едицинского , тор 
гового , бытового, ком м уналь 
ного обслуживания. Тут не пе
реведеш ь с ходу все на эко 
ном ические рычаги, эти участ
ки —  проблем а  госбю дж ета.
А  одна только приватизация 
жилья чего будет стоить? Но 
она пойдет и, п о -м о ем у , надо  

отдать жилье лю дям  с правом  
продаж и  —  пусть разреш ается  
в го роде  проблем а  жилья е с 
тественны м путем. У  кого-то
излишки, ком у-то  надо р а зъ е 

хаться, д р у го м у  сойтись •— 

приватизация позволит р а зре -

—  Тогда еще о вашем отно

шении к рынку. И какие меры

предпринимаются в Ташкенте, 
чтобы смагчить его удары по 
конкретным судьбам, особенно 
ствриков и детей) Что вы ду
маете о молодых людях —  
как им прокормить себя)

—  Я за ры нок  —  это одно 
значно. Н о  не бросаться  в 
омут, не ведая, чем  это кон
чится. Находить надо м еры  
против негативов рынка, не 
меш ая его  развитию . Какие 
удары  случатся —  трудно  за
ранее сказать, надо  испытать. 
Н о  ф онды  на крайню ю  нуж ду 
уж е надо создавать, привлекая 
к этому тех же предприним а
телей. Н о  повторяю сь, ры 
нок без  бы строго  развития 
конкуренции  —  это нечто 
страш ное, это поставит на 
грань банкротства многих. П о 
этому приветствую  и надею сь 
способствовать ' развитию  аль
тернативных вариантов и про 
изводств, и технологий, нап
равленных на нуж ды  лю дей. 
Кредиты , банки, налоги —  все 
долж но  работать на увеличе
ние продукции. М ехани зм  вла
сти м ож ет  и долж ен  влиять 
на эти процессы  через нало
говую  политику, ум ело  м анев
рируя . И тут без настоящ их 
специалистов не обойтись, а 
они у нас есть, и им  следует 
оказать поддерж ку .

А молоды е? О б  учащ ихся, 
конечно, надо позаботиться. 
Вот Верховный Совет принял 
Закон  о молодеж и . Хорош ий, 
но если на местах власть не 
позаботится о его  реализации, 
он сам  по себе  не пойдет. М о 
лодеж ь сам а знает, как ей по
ступать —  ее нуж но слушать 
и, советуясь, все ценное р е а 
лизовывать. Н о  главное, вклю 
чить ее в дело. В дело  р ы н 
ка. Значит, обеспечить под го 
товку и переподготовку, то 
есть проконтролировать весь
этот процесс —  вот забота 
власти. Ш кольны е про грам м ы
скорее  пересмотреть. Н уж но  
ли одиннадцатилетнее о б р а зо 
вание? В народе  хорош и тра
диции прививания детям  л ю б 
ви к труду: все ли м ы  тут д е 
лаем  —  вопрос. М и троф ану
шек м ы  наплодили, человек
уж е женился, а все —  иж ди 
венец. C tqht поискать тут вы 
ход, а власти —  поддерж ать 
бы лю бой полезный поиск.

Так я ущ ем л ю  интересы  д р у 
гих. Тут я председатель го р 
совета, и точка.

—  Что для вас независи
мость Узбекистана) До вас 
работал первым секретарем 
горкома КП Узбекистана Б. 
Сатин, вы тогда были вторым 
секретарем. Чему вас научила 
та совместная работа, какой 
урок вы получили)

—  Н езависимость р е сп убли 
ки надо рассматривать в кон 
тексте того, что зрело  в д уш е  
народа. Эта тяга к свободе  
проросла глубокими  корнями.* 
И могла  перерасти  в грозное  
состояние —  с этим надо счи
таться, и я рад, что предсто 
ит р еф ерен д ум , и что Верхов
ный Совет своеврем ен н о  уви 
дел необходим ость  законода 
тельно утвердить право наро 
да на независимость. Вы увя
зали этот вопрос с м о е й  р а б о 
той в го р ко м е  в бытность С а 
тина. Есть резон . П отом у  что 
диктатом  из центра, направ
лением  сю да  так назы ваемых 
кадров лишь поддерж ивалось  
бесправие и народа, и тог
даш ней Компартии республики. 
Я тогда понял, что нет ничего 
горш е, чем  исполнять чужую, 
н ед обрую  волю . Вот это и 
есть урок. У  нас м ного  талант
ливых лю дей, способны х о р га 
низаторов —  вот ком у  следует 
помогать бескоры стно .

—  Адхамбек Ибрвгимович, 
извините, я возвращаю вас 
вновь к проблемам города. 
Скажите, как можно навести 
порвдок в городе? Вы удов
летворены работой правоохра
нительных органов!

—  П орядок  —  дело  право
охранительных органов, и им 
бы  лучш е ответить на этот 
вопрос. Н о замечу: у нас есть 
относительный порядок, и это 
наш успех. Н о далеко  д о  уд о в 
летворительного, хотя —  на 
20 процентов нынче квартир
ных краж , например, меньш е, 
чем  в прош лом  году. Д ум аю , 
и здесь главное —  крепить 
экономику, ведь достаток д е 
лает лю дей  более  терпим ы м и  
и законопослуш ны ми . Считаю, 
что органы  работаю т в о б щ ем  
неплохо, и, не сом неваю сь, по
р яд о к  будет впредь крепнуть. 
М но гое  зависит от сам их го 
рожан. Кое-где  в кварталах 
настолько хорош о  организова
ли круглосуточное  деж урство , 
что воры  просто  обходят эти

дома. А  укрепление, расш ире 
ние органов правопорядка 
м ож ет идти д о  определенного  
предела. На д убинке  ни власть, 
ни порядок  не удерж ать на
деж но. Значит, ещ е и ещ е 
раз развитие экономики , д о с 
таток, а на нх базе  техничес
кое оснащ ение органов.

—  Расскажите, пожалуйста, 
немного о своей семье, как 
вам и вашим близким удается 
справляться с нынешними 
трудностями быта, с которыми, 
уверен, сталкиваетсв каждый 
ташкентец, независимо от 
своего социального положе- 
нив!

—  С ем ья  —  шесть человек: 
отец, жена и трое детей, ж и 
вем  в пятикомнатной кварти
ре, дачи нет. П олучаю  670 
рублей  в м есяц , ож идаем  по
вышения. О товариваемся , как 
и все, в магазине по талонам. 
Конечно, расслоение общ ест
ва, деление на богатых и б е д 
ных переж идаю  именно  по- 
человечески, но к этому надо 
привыкнуть. Будут богатые, но 
и бедны е  долж ны  поднять 
свою  планку, нельзя  мириться 
больш е с тем, что все б е д 
ные. Город  м н е  родной  и зна
ко м  всеми своими  улицами, 
площ адями  и парками, и со 
всеми его  п робл ем ам и  стал
киваюсь так же, как и каж дый 
ташкентец. На базарах бываю  
еж енедельно . Вот в к о м м е р 
ческие магазины  не загляды 
ваю —  не по карману. И з го 
стей и из кино всегда на о б 
щ ественном  транспорте, вижу 
слож ности, которы е  здесь 
имею тся. О чень хотелось бы, 
чтобы  тут появились подвиж 
ки. Запустили 30 новых авто
бусов, вы, наверное, зам ети 
ли их в городе , отдали 4 м ил 
лиона 200 тысяч долларов. А  
надо таких 1.300 —  проблем а  
и разреш илась  бы. Слож но: 
цена подвиж ного  состава под 
скочила в десять  раз. Б удем  
подклю чать возм ож ности  пред 
приятий щ - так что и здесь 
прям ой  р е зо н  в процветании 
производства, в создании  для 
предприятий реж им а наиболь
ш его благоприятствования. И 
м етро  продолж им , тут мы  не 
о слабим  внимание, чего бы 
не стоило это строительство.

—  Ваше отношение к «чет
вертой власти» —  прессе. 
Удовлетворены ли вы уровнем 
гласности на страницах газет, 
в передачах радио и телеви
дения!

—  Я отрицательно отнош усь 
к тем  перехлестам , которы е 
случаю тся на страницах цент
ральных газет. И в том  см ы с 
ле им понирует вы держ ка  и, 
если хотите, порядочность на
шей прессы . А  недостатки ее 
такж е общ и  —  побольш е бы 
интересного, читабельного из 
нашей жизни. Парламентская 
газета «Н ародное слово» под 
нимает острые, неотлож ны е
проблем ы , в частности, по 
вопросам  управления, власт
ных структур. И тут важно, что
бы  газеты отображ али  жизнь 
во всем  ее противоречии, а 
не просто  становились п о м о щ 
никами своих учредителей. Что  
касается город ской  печати, 
скажу одно  —  м ы  тут стара
ем ся  им  не мешать. Ж елаю  
успеха коллективу газеты  «На
родн ое  слово».

—  Благодарю за интервью.

М. САДВАКАСОВ,
редактор отдела Советов
народны х депутвтев

БИРЖА
КОНКУРЕНЦИИ

ГОТОВА

ЬСОВ, I
>ветов I

ЗА ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ 
универсальной товарно-фон
довой биржи «Тошкент» рес
публиканская пресса следит 
довольно зорко. Причин то
му много. Биржа, как круп
ное акционерное общество с 
уставным фондом в 60 мил
лионов рублей, многими вое 
принимается (и. наверное, 
вполне справедливо) как 
предвестник экономических 
успехов республики.

Наконец, она стала пер
вой биржевой ласточкой в 
Узбекистане. И уже следом 
за ней последовали другие. 
Первенство биржи «Тош
кент» позволяет считать ее 
своего рода барометром бир
жевой деятельности, взявшей 
на себя ответственную зада
чу — вместо исчерпавшего 
себя механизма централизо
ванного распределения ре
сурсов насытить рынок то
варами. Задача кажется по
ка невыполнимой, но, как го
ворится, и Москва не сразу 
строилась.

В течейие небольшого вре
мени биржа «Тошкент» пре
вратилась в центр деловой 
жизни Узбекистана — из ме
сяца в месяц накапливает 
опыт, ищет партнеров, ус
танавливает новые экономи
ческие связи.

П Р Е С С -Р Е Л И З , ежеме
сячно распространяем ы й  
биржей, утверж дает, что 
за полгода сущ ествова
ния ее оборот составил  
625 миллионов рублей. 
И если в первые месяцы  
он не превышал 25 — 30 
миллионов, то  в ноябре 
составил почти 186 мил
лионов рублей. А удель
ный вес завозимой в 
республику продукции  
по линии биржевой тор
говли составляет около 
50 процентов.

Интересная деталь: в са
мом начале брокерское мес
то на бирже «Тошкент» сто
ило 60— 100 тысяч рублей. 
Сейчас, когда брокерских 
контор уже более 300, кото
рые представляют интересы 
всех .регионов Узбекистана, 
республик Средней Азии, 
Казахстана, крупных городов 
России, Украины, Закавка
зья и Прибалтики, его цена 
поднялась почти до 3 мил
лионов рублей. И вряд ли 
это предел, что, впрочем, 
доказывает одно: стоимость
брокерского места растет 
прямо пропорционально ав
торитету биржи.

Чтобы не потеряться сре
ди более пятисот бирж стра
ны, «Тошкент* Остановила
тесные контакты с коллегами 
почти во всех регионах быв
шего СССР: обменялась бро
керскими конторами с 17 
крупнейшими биржами, во
шла в состав Межрегиональ
ного биржевого союза, стала 
членом Конгресса бирж, вы
ступила одним из организа
торов Ассоциации бирж 
Средней Азии и Казахстана 
(АБСАК), стала абонентом 
международных сетей элект* 
ранной почты, совместно с 
Российской товарносырьевой 
биржей основала русско-уз
бекский торговый дом «Кара
ван».

РАСТУТ контакты и с за
рубежными партнерами. Не
давно акционером биржи 
«Тошкент» стала известная 
пакистанская фирма «Таба- 
ни» — в городе Карачи в 
скором времени будет от 
крыто представительство 
биржи. Завершается заклю
чение аналогичных договоров 
с деловыми кругами Турции, 
Южной Кореи и других 
стран. Хотя надо отметить, 
что этот процесс руководи
тели «Тошкента» пока не 
форсируют. Исполнительный 
директор биржи В. Ергашба- 
ев считает, что, во-первых, 
надо быть уверенными в сво
их иностранных партнерах, 
а во-вторых, самим не под
вести их, поскольку пока 
нет законодательной базы 
для биржевой деятельности в 
республике, существует ве
роятность невыполнения дос
тигнутых договоренностей, а 
это — потеря уважения ино
странных партнеров. Такой 
«роскоши» деловые люди с 
биржи «Тошкент» по понят
ным причинам позволить се
бе не могут.

ИЗ П Р Е С С -Р Е Л И З А : за 
первые четыре меся
ца своей деятельности  
она внесла в местны й и 
республиканский бюджет 
около 6 миллионов руб
лей, не получив из него 
ни копейки.

НЕДАВНО состоялась пер
вая зарубежная командиров
ка руководителей биржи, как 
полушуткой, полусерьезно 
назвал В. Ергашбаев поезд
ку в Таллинн на междуна
родный форум стран Балтии 
(не только республик бывшей 
советской Прибалтики, но и 
Швеции, Дании, Финляндии), 
России, некоторых других 
стран и республик. Форум 
был довольно представитель
ный, в нем приняли участие 
и выступили многие нынеш
ние и бывшие лидеры неза
висимых прибалтийских
стран — Э. Сависаар, А. 
Рюйтель, А. Бразаускас,
представители деловых кру
гов Европы. Америки.

— Поездка и участие в 
работе форума были несом
ненно полезными, — счита
ет В. Ергашбаев, — они поз-# 
волили понять настроение
западных бизнесменов, кото
рые пока не собираются за
ниматься серьезными финан
совыми инъекциями в эконо
мику бывших республик Со

ветского Союза и вполне 
справедливо считают, что для 
выхода на мировой рынок 
провозглашения одной неза
висимости недостаточно. По
ка иностранные партнеры 
готовы рассматривать тол*, 
ко возможность финансирова
ния подготовки кадров для 
новой экономики бывшего 
СССР. Так что нам по-преж
нему придется больше сот
рудничать друг с другом, я 
имею в виду бывшие респуб
лики СССР.

П Р ЕС С -Р ЕЛ И З : за ш есть  
месяцев деятельности  
биржи «Тошкент» на 
торгах больш е всего бы 
ло реализовано продук
ции легкой пром ы ш лен
ности и бытового назна
чения — 28,3 процента
от всего оборота, чуть  
меньш е —  27.3 процента  
приходится на сельхоз
продукты  (хлопок и про
дукты  пищепрома), 18,4 
процента от оборота со
ставляю т станки, обору
дование, трансп орт. На 
четвертом месте —  стро
ительны е материалы и 
конструкции  (13,3 про
цента), затем следует сы 
рье (7,7), вы числительная  
техника (2,7), продукция  
хим ической, медицинской  
и парф ю мерной пром ы ш 
ленности (2,1 процента).

За три дня, что узбеки- 
станцы пробыли в Таллинне, 
они побывали на двух круп
нейших биржах столицы Эс
тонии. И, увы, за эти дни на 
них не было зарегистрирова
но ни одной сделки.

ТАКАЯ информация по
неволе заставляет задумать
ся о причинах, к кото
рым наши биржевики отнес
ли высокие таможенные пош
лины. значительный бирже
вой сбор, различного рода 
ограничения на вывоз това
ров из Эстонии. Некоторые 
из причин характерны и для 
нашей республики; сдержи
вают эффективность бирже 
вой деятельности те же за
преты на вывоз товаров. И 
опять же... отсутствие зако
на о биржах. Надежда на 
указ Президента республики, 
который бы как-то обозначил 
права биржевиков до при
нятия соответствующего ре 
шения республиканскими пар
ламентариями. Говорят, что 
такой указ должен скоро по
явиться.

Пока же руководители 
«Тошкента» выкручиваются 
как-то сами, учитывая воз
растающую конкуренцию со 
стороны других бирж рес
публики. Например, с нояб
ря снижен биржевой сбор на 
хлопковые сделки с 0,5 про
цента до 0,2, почти в два с 
половиной раза.- Думается, 
что это связано не только с 
тем, что начата крупномас
штабная продажа хлопково- 
локна на СКВ, но и тем, что 
на биржевом небосклоне по
явилась новая аг.ропромбир- 
жа. Вот она — конкуренция, 
о которой мы так долго твер
дили и которую так долго 
ждали.

О КОНКУРЕНЦИИ — 
разговор особый. По количе
ству бирж «на душу населе
ния» бывший советский на
род наверняка занимает ли
дирующее место. Согласно 
недавно опубликованным дан
ным. в стране почти ежеднев
но регистрируются различ
ные биржи. На начало нояб
ря их было 486. Но скорее 
всего это уже устаревшие 
данные.

Журналисты, собравшиеся 
на пресс-конференцию, кото
рую недавно проводила би 
жа «Тошкент», допытыва 
лись, не опасается ли она 
конкуренции. Из ответов 
можно сделать вывод, что в 
свое будущее на бирже «Тош
кент» смотрят с открытыми 
глазами, а процесс появле
ния конкурентов восприни
мают спокойно — как есте
ственный, наконец, как вре
менную необходимость. Один 
из работников биржи В. Б. 
Рожнов сказал, что в буду
щем. вероятно, начнется об
ратный процесс — укрупне
ния и специализации бирж.

— Количество бирж, уже 
сейчас имеющихся в стране, 
говорит не о том, что мы ак
тивно входим в рыночную 
экономику, а скорее о нашем 
невежестве, — заключил В. 
Эргашбаев. — Но это надо 
пережить.

Таким образом, к жесто
чайшему, как считают спе
циалисты. испытанию — ис
пытанию на выживаемость — 
биржа «Тошкент» готовится 
всерьез. Участвует в созда
нии Азиатского международ
ного акционерно-коммерчес
кого банка, всерьез занима
ется подготовкой кадров с о р  

местно с Национальным унн 
верситетом бизнеса, высту
пила соучредителем своего
печатного органа — ежене
дельника «Биржевой вестник 
Востока», уже сейчас откры
ла специализированные сек
ции: одна из крупнейших — 
хлопковая. Существует также 
секция по продаже недвижи
мости, а с 12 декабря нача
ла работу секция по прода
же ценных бумаг.

Словом, уступать свое ме
сто биржа «Тошкент» нико
му не собирается, а к чест
ной конкуренции готовится.
И. кстати, не скрывает сво
их политических симпатий:
на предвыборную президент
скую борьбу перечислила 5
миллионов рублей. Собирав 
ется призвать всех деловых 
людей голосовать 29 декаб
ря за И. Каримова

Л’ ИЛЬИНА.
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ВАШ УСПЕХ-ЭТО СОТРУДНИЧЕСТВО С ФИРМОЙ

«Узбек Трейдинг АГ Бранч»
МЫ СОЧЕТАЕМ ВОСТОЧНУЮ ИНТУИЦИЮ И ЗАПАДНУЮ ДЕЛОВИТОСТЫ

М Ы  П Р Е Д Л М:
взаимовыгодные контракты по экспорту хлопка и 
других видов продукции, а такж е различных видов 
сырья и материалов; 

импорт и поставку современного производствен

ного оборудования, новейших технологий и потре 
бительских товаров;

реализацию продовольственных и потребитель 
ских товаров на внутрисоюзном рынке;

организацию производства потребительских то
варов и стройматериалов и их реализацию;

посреднические, маркетинговые, лизинговые и 
консалдинговые услуги.

Если у вас есть деловые предложения, мы готовы 
расширить сферу своей деятельности.

ОБРАЩАЙТЕСЬ К НАМ, И ВЫ ОЦЕНИТЕ

КОМПЕТЕНТНОСТЬ.
ОПЕРА ТИВНОСТЬf

ill

НАДЕЖНОСТЬ,
ПРЕВОСХОДНОЕ

«Узбек Трейдинг АГ
ОБСЛУЖИВАНИЕ 
Бранч»

ЭТО ВАША УВЕРЕННОСТЬ И КОМФОРТ!
АДРЕС: г. ТАШКЕНТ, ул. ВОЛОДАРСКОГО,

26.
ТЕЛЕФОНЫ: (3712) 62-56-34. 
Факс: (3712) 62 52 98.
Телекс: 116160 ОСИЕ.
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ТАШКЕНТСКАЯ ПАНОРАМА
СТРОКИ ИЗ ПИСЕМ
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ПРОИЗВОДСТВО
РАСШИРЯЕТСЯ

ЗНАМЕНИТЫЕ китайские 
термосы уже не становятся 
дефицитом для ташкентцев. 
И это благодаря совместно
му советско-китайскому пред
приятию «Ташинтерм», соз
данному в 1989 году на ба
зе опытно-механического за
вода.

Все необычно в истории 
завода. Создан за восемь 
месяцев — именно столько 
времени прошло с момента 
подписания в Урумчи прото
кола-намерения до начала 
выпуска продукции. Обе сто
роны действовали скоордини
рованно, точно следуя дос
тигнутому соглашению. Тре
тий год ритмично, наращи
вая мощность, .работает кон 
вейер. Совершенствуется про
изводство, растет прибыль, 
которая вкладывается в рас
ширение предприятия, увели
чивается зарплата, улучша
ются условия труда и быта 
рабочих. Как удается в на
ше сложное время добивать
ся столь больших успехов? 
Каковы перспективы «Таш- 
интерма»? На эти и другие 
вопросы нашего корреспон
дента отвечает главный ин
женер предприятия Владимир 
Николаевич ЛЕПИСА.

— Надо сразу отметить, 
что «Ташинтерм» стал пер
вым советско-китайским
предприятием, добивающимся
таких результатов. И здесь
нет никаких секретов. Были

взаимная заинтересованность, 
деловое партнерство и согла
сованность действий. В пер
вый год выпустили 650 ты
сяч термосов, в прошлом го
ду — 800 тысяч, в нынеш
нем вышли на миллионный 
рубеж. Сама жизнь диктует 
необходимость поиска новых 
возможностей. Уже сейчас 
за счет совершенствования 
производства можем увели
чить выпуск пневматических 
термосов с 500 тысяч до 900 
тысяч в год. С ноября сред
няя заработная плата наших 
рабочих составляет 1.100 
рублей, а китайских — 1.650 
рублей. Материальное воз
награждение находится в 
прямой зависимости от каче
ства и объема выполненной 
работы. В наших цехах не 
увидите бесцельно слоняю
щихся людей, ритмично тру
дятся все. Бесплатное пита
ние, ведомственные автобу
сы, чистые, светлые цеха, 
общежития — все это при
влекает молодежь, и сейчас 
у нас очередь желающих ра
ботать на предприятии.

Много средств *мы затра
чиваем на приобретение стек
лянных колб. На недавно со
стоявшемся собрании прав
ления китайская и наша сто
роны пришли к соглашению 
— часть прибыли направить 
на строительство завода по 
производству колб. Уже в 
будущем году начнется со
оружение его корпусов, а в 
1994 году заработает конвей
ер. О поставках оборудова
ния для завода переговоры 
ведутся с китайскими и 
итальянскими фирмами.

•
Два процента от объема 

производства термосов экс
портируется в Испанию, Вен
грию, П<?льшу, Афганистан. 
Так имеем валюту, которая 
также дает возможность 
улучшать производство.

Переход на рыночные от
ношения заставляет искать 
новые резервы. Кроме тер
мосов думаем выпускать дру
гие товары широкого потреб
ления. Планов много и на
деемся с помощью китайских 
партнеров их претворить в 
жизнь.

кто в с к р ы л
ПОСЫЛКУ?

Находясь в отпуске, отпра
вила домой посылку. В ней 
была детская одежда. Когда 
же вернулась в Ташкент и 
получила посылку, то мно
гих вещей не оказалось. Ра
ботники Чиланзарского узла 
связи оправдываются, что, 
наверное, похитили мои по
купки в приемнике-распреде
лителе на железнодорожном 
почтамте и теперь найти ви
новных практически невоз
можно. Вот так ограбили и

теперь ничего никому ле до
кажешь.

А. КУРЬЯНОВА.

СВАЛКА ПОД ОКНАМИ
Возле нашего дома N° 72 

в четвертом квартале улицы 
Лисунова образовалась свал
ку. Мы много раз обраща
лись в ЖЭУ-75 навести по
рядок, но никаких мер не 
принимается. Дети копошат
ся на свалке, поджигают ее, 
дым, зловоние не позволяют 
открыть окна.

В. ВОРОНКОВ.

«ВСЕ

РЫНОК ЦЕНЫ
СОБЫТИЯ, происходящие 

в политической жизни, неза
медлительно отражаются на 
рынках Ташкента. Имеются 
в виду цены на товар. Сто
ило Б. Н. Ельцину пообе
щать отпустить цены, как 
резко поднялась стоимость 
продовольствия у частника. 
На прошлой неделе барани
на стоила 70 рублей за кг, 
а говядина — 45. Таких 
скачков не помнят Даже ста
рожилы города.

На нынешней неделе кар
тофель стоил от 4 до 4 руб
лей 50 копеек, хурма — 10»
— 13 рублей, яблоки — 10
— 15, морковь — 1,5—2 
рубля.

Вообще с ценами на ово
щи и фрукты происходит что- 
то непонятное. Практически 
невозможно определить, где

торгует частник, где госу
дарственный магазин, а где 
потребкооперация. Все сме
шалось, и мы даже и не пы
таемся делать различия в 
торговых ведомствах. Лишь 
бы купить, что попало под 
руку, ибо завтра будет до
роже.

К концу недели после 
большого скачка .цены на 
мясо несколько снизились и 
килограмм говядины можно 
было купить за 40 рублей. 
Появилось мясо и у потреб
кооперации — правда, те
перь цена на говядину под
нялась до 20 рублей. Если 
пойдете на рынок, то не за
будьте захватить паспорт — 
мясо вам отпустят по предъ
явлении этого документа. 
Мера вынужденная. Самим 
не хватает.

сыхи1ых*тор
сдтсрм лл  а  о
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ЗАГЛЯНИТЕ В МАГАЗИН «АЛМА-АТА»
НОВЫЙ магазин не слу

чайно назван «Алма-Ата». 
Его посетители смогут при
обрести различные сувениры, 
изделия из фарфора, товары 
народного потребления, вы
пущенные на предприятиях 
Казахстана. Идея открытия

магазина вынашивалась дав
но, и очень хорошо, что на
конец она получила реаль
ное воплощение.

НА СНИМКЕ: в магазине 
«Алма-Ата».

Фото 3. ПЕРНЕЕВА.

Это интересно
ХОТЯ, наверное, »тот 

■ опрос-сомнение относится ч 
р а зряду  риторических. Тут уж  
каж ды й сам  себе  голова.
Я го во р ю  об  экстрасенсах. 
Как-то одно  уваж аем ое  
социологическое  общ ество  
(В Ц И О М ) провело  опро с  
населения с целью  выяснить, 
кто во  что верит. Ещ е в апреле 
прош лого  года  наш лось мало 
оптимистов, ко торы е  верили 
в перестройку  (всего-то  20,в 
процента). Сейчас от этих 
процентов  почти нечего  не  
осталось. Зато  в 
Каш пировского , Чумака,
Д ж уну , телекинез, телепатию  
вера  почти единодуш ная  —  
от 50 да 70 процентов 
опрош енны х. П о»тому не буду

ни убеж дать, ни переубеж дать,

е просто  расскаж у о  том ,

чем у  была свидетелем .

Г О Д А  два назад м олодой  
таш кентской ж енщ ине поста
вили страш ный диагноз —  са р 
кома. Как вы понимаете, на
д еж ды  в этих случаях на м е 
дицину нет, только  —  на чудо. 
О но  и произош ло. Ростовчанин 
Кеиль А н д р ей  Викторович из
лечил Елену Ш епелеву. М о л о 
дая ж енщ ина осталась жива и 
сейчас сама занимается лече
нием, в о сновном  детей. Та
ким  образом , через Елену 
протянулись связи м еж д у  экст
расенсами  Ташкента и Росто
ва. И вот в конце ноября  р о 
стовчане прибыли в Ташкент. 
Как объяснил А ндрей , это с о 
бытие бы ло предопределено . 
С обирался  он сю да  давно, да 
и Лена звала, но долж ен  был 
наступить м ом ент, ко гда  он и 
его группа здесь  появятся.

Ташкентцы, наверное, помнят, 
какие туманы  окутали наш го 
р о д  а конце ноября . Н есколь 
ко  дней  был закры т аэропорт, 
отменялись и переносились 
рейсы , но сам олет с р о сто в 
скими  пассаж ирами  сел  вовре 
мя —  появилось какое-то  
«окно». Н о  об  этом  чуть ни
же.

Вместе  с  А н д р е е м  Квилвм  в 
Ташкент прилетели Валентина 
Алексеевна  Середа , Татьяна 
Николаевна А вр а м е ц  и Д м и т 
рий  Алексеевич  Герасименко , 
последний —  директор  Д о н 
ско го  м еж д ун ар о д н о го  центра 
народной  медицины , а ж ен 
щ ины —  члены этого центра. 
О ни работали у нас почти пол
месяца. Конечно, со  всеми, 
ко торы м  они помогли, м не  не 

; удалось встретиться, но про 
цесс лечения троих я видела
лично. В арсенале ростовских

экстрасенсов бы ло  следую щ ее  
—  воздействие биополем , м а с 
саж, иппликатор, травы. Кеиль 
всем  этим п роц ессо м  р уко в о 
дил, подсказы вал, как лучш е 
сделать, что-то советовал. М е 
дицинские термины , м не  со - 
соверш енно  непонятные, зву
чали в устах ростовчан  вполне 
обы денно.

дела кровь —  и не смогла. 
Так что заниматься традицион 
ной м едициной  м н е  бы ло  не 
суж дено . П риш лось  ждать 
своего  часа».

Биополе у нее обнаруж или  
несколько  лет назад, когда 
она возила дочку  к экстрасен 
су в Тбилиси. Там-то ей и ска 
зали, что лечение она м ож ет

А  ТЕПЕРЬ о с а м о м  слож ном . 
Воспитанные в традициях во 
инствую щ его  материализма, 
м ы  не всегда  поним аем  новы е 
(аообщ в-то  стары е, но  недав
но появивш иеся иа наш ей со 
циалистической почве) идеи, 
связанны е с телекинезом , 
«контактерами», теми  ж е экст
расенсами , инопланетянами,

ВЕРИТЬ ИЛИ НЕ ВЕРИТЬ?

О Д И Н  из пациентов по и м е 
ни Ады л  после проведенного  
сеанса, весь красны й от м а с 
сажа, иппликатора и биополя 
своих лекарей, удивленно  улы 
бался, делая ф изические  уп 
раж нения. О н  утверж дал, что 
ещ е час назад  е го  правая но
га не могла подниматься да 
ж е на несколько  сантиметров 
—  небольш ой  ары к трудно  
бы ло  перейти. И вот —  со 
верш енно  спокойно  он делает 
махи ногами . С о п ровож д ав 
ший группу ростовчан  наш  
зем ляк  рассказал , что у тром  
у А н д р ея  была встреча с  о д 
ной семьей , в которой  девоч 
ка в возрасте  полутора лет 
ещ е  не м о гла  ходить —  у нее 
подворачивалась ножка. П осле  
нвдол го го  воздействия биопо 
лем  девочка  побежала. Роди 
тели —  в слезы . Естественно, 
от счастья.

Валентина Алексеевна  С е р е 

да, с которой  .м не  удалось 
побеседовать в переры вах 
м еж ду  сеансами  лечения, р а с 
сказала, что по  специальности  
она техник-конструктор . Н о 
медицина ее влекла всегда: 
«Всю ж изнь я хотела р або 
тать в больнице, хоть сани
таркой, даж е сдавала д о ку 
менты  в медицинский , но увн-

проводить сама. П отом  в Ро 
стове проходил  набор  на 
курсы  известной Д ж ун ы  Д а 
виташвили, которы е  Валентина 
Алексеевна  закончила, полу
чив диплом  массажиста.

—  М ы  лечим  не только  б и о 
полем , но и травами, и м е д и 
каментами. Н априм ер , часто 
р е ко м е н д уе м  наш им  пациен
там  препарат, которы й  позво 
ляет бороться  с перерастанием  
доброкачественны х опухолей  
в злокачественные. Н екоторы е  
препараты  готовим  сами. Н ап
рим ер , одни  из них про 
изводится на основе  ди- 
мексина, зеленых грецких 
орехов , корня солодки  и кое- 
чего другого .

Д м итрий  Алексеевич  Гера
сим енко , подклю чаясь к на
шей беседе , рассказы вает о 
наиболее типичных случаях 
вылечивания болезней , о  том , 
что все м етоды  базирую тся  
в о сн овном  на принципах на
родной  медицины , что они 
восстанавливаю т забы ты е при
ем ы  лечения, едва сов сем  не 
потерявш иеся в ны неш нем  
веке.

—  Н ародники  лечат не сам у  
болезнь, а то, от чего  прои с
ходит эта болезнь. Н априм ер , 
если у ко го -то  болит сердце , 
м едики  и б уд ут  лечить с е р д 
це. Н о  ведь надо  выяснить —  
почему оно  болит, что стало 
толчком  для  е го  заболевания. 
Чтобы  вылечить сердце , на
д о  устранить эту причину. Вот 
по этому принципу м ы  и ра
ботаем .

...С ЕЙ Ч А С  м н е  бы  хотелось 
сделать о говорку  —  я не аги
тирую  ни за экстрасенсов, ни 
за «народников», ни против 
оф ициальной  медицины . Если 
больной  человек чувствует 
себя  лучш е после сеансоя и 
лечения экстрасенсоя —  сла 
ва Богу. Если ем у  пом огаю т 
в наших поликлиника* и боль 
ницах —  прекрасно ! В конце 
концов сила сам овнуш ения  и 
веры  ещ е  д о  конца не иссле
дована, а ценнее жизни и зд о 
ровья  человечество ещ е  ниче- 
го не придумало.

ясновидящ ими  и так далее. 
Таковых появляется все боль 
ше, как все  больш е  публика
ций о том, что «тот» свет с у 
щ ествует, что Зем ля  —  это 
творение Бога, что каж дый 
человек выполняет свою  м и с 
сию  на Зем ле , что его  р о ж д е 
ние предопределено , как п ред 
определена  его  судьба , что у 
каж дого  человека своя «кар
ма» и если кто-то о гр о м н ы м  
усилием  воли м еняет  ее, то 
меняется  и какая-то причинно- 
следственная связь, что каж 
дый из нас вносит сво ю  кроху  
в некий абсолю т познания.

П одобны е  идеи м не  втолко
вывал и А н д р ей  Кеиль. К  та
ко м у  р а зго во р у  я была м ало  
готовв, д алеко  не все  поняла. 
И чтобы  не заниматься д о м ы 
слами, р асскаж у  лишь то, что 
поняла точно.

М еня  несколько  удивило,
что во вр ем я  лечебного  сеан 
са А н д р ей  выполнял роль  не
кое го  настаяника. Работали
Середа , Герасим енко  и А вр а 
мец, а он врод е  как р у ко в о 
дил. П озднее  я поинтересова
лась у Валентины Алексеевны  
С е р е д ы  —  почем у так. О на
01«етила, что А н д р ей  —  экст
расенс более  вы соко го  ур о в 
ня, что он видит человека

Литературная обществен
ность братского Таджикиста
на и нашей республики отме
чает 80-летие со дня рожде
ния народного поэта Таджи
кистан^, лауреата Ленинской 
и Государственных премий 
Мирзо Турсун-заде (1911 — 
1977).

Поэт родился в кишлаке 
Каратаг Гиссарского района. 
Отец будущего мастера пера 
был искусным плотником и 
резчиком по дереву. Может 
быть, наблюдая за ювелир
ной работой отца, юный Мир
зо постигал тайну затейли
вых восточных уэоров, про
буя самостоятельно также 
красиво и мудро увязывать 
свои мысли и чувства на бу
маге.

Учеба в душанбинском ин
тернате, педагогическом тех
никуме позволила ему в 
1927 году поступить вместе 
с груЬпои одаренной моло
дежи в Таджикский институт 
просвещения. После чего он 
избрал и прошел путь жур
налистской и литературной 
работы от ответственного 
секретаря газеты «Молодежь 
Таджикистана» до председа
теля правления СП респуб
лики.

В 1932 году издан пер
вый сборник его рассказов и 
очерков, пронизанный духом 
борьбы против феодальных 
пережитков и принесший ав
тору. уверенность в своих 
силах.

С П О Р Т
★ ХОККЕЙ С МЯЧОМ

В РЕШАЮЩЕМ матче 
игроки юношеской сборной

ООСР прои
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медали. А звание чемпиона 
мира по хоккею с мячом сре
ди юношей второй раз под
ряд завоевала национальная 
сборная Швеции. Третье ме
сто завоевала сборная Фин
ляндии, замыкает турнир-

шведам со счетом 3:4 (2:1) и 
получили только серебряные

насквозь —  все е го  болезни, 
знает спо соб  их устранения. 
Но, к р о м е  этого, видит и с у д ь 
бу человека, его  будущ ее . 
С ловом , оперируя  более  при
вы чными для меня терм ина
ми, я бы  назвала А н д р е я  Кен
ия ясновидящ им , экстрасенсом  
и неким  посланником  на З е м 
ле.

ТО Л ЬКО  в 34 года он от
крыл в себе  эти данные, бы 
ло, как он говорит, явление 
свыш е, в виде света и голоса. 
А  д о  этого, закончив институт 
лечебной  ф изкультуры , р аб о 
тал тр енером -м ассаж и стом  в 
сб ор н ой  советских тяж елоатле
тов. Теперь, по его  утверж де 
нию, он обладает сп о со б н о с 
тью  не только  видеть челове
ка, е го  судьбу, но и излечи
вать.

П риведу несколько  вы сказы 
ваний А ндрея , в которы х он 
убеж ден :

...Человек не умирает, а пе
реходит е д р у гое  энергетиче
ское  состояние. А  ж изнь —  
это короткий  процесс учебы . 
Н о  чтобы  познать о кр уж аю 
щ ее, надо  выйти из привы ч
но го  состояния, привычных у с 
ловий жизни, взглянуть на 
прои сходящ ее  ины м и  глазами.

...Земля —  это единствен
ное м есто  во  Вселенной, где 
во ссо здано  нечто подобное  
Богу. Н о  м и р  состоит из чи
стой математики. Есть девять 
циф р —  1, 2, 3 и так д о  9. 
Каж ды й человек на З е м л е  
им еет свой  код , обозначен  
определенной  циф рой. Если 
единица олицетворяет начало 
начал, своего  р о д а  начало ка
кой-то задачи на Зем ле , то 
«девятка» —  это наиболее  вы 
сокая степень, некое  завер 
ш ение определенной  миссии  
на ^ ем ле . Такие лю ди  нахо
дятся под о со б ы м  покрови 
тельством , и кто-то из их по
том ков  соверш ает нечто такое, 
что переворачивает привычные 
представления, дает начало 
чему-то  новом у  на Зем ле . Та
ким, например , был пророк  
М ухам м ед .

А н д р ей  сказал, что «девят
ки» —  крайне р ед ко е  явле
ние на Земле . Н о  в Ташкенте 
живет такой человек, он с ним  
встречался, человек этот зани
мает довольно  вы сокое  поло- 
женне, является п отом ком  
М ухам м еда . Назвал и ф ам и 
лию. И хоть не брал с меня 
слово  не разглаш ать этих све
дений, все ж е поостерегусь  
называть имя, чтобы  избеж ать 
лиш них разговоров .

А н д р ей  убеж ден , что преж 
де  чем  создать что-то хоро 
шее, придется ош ибаться, 
страдать, мучиться, и, пройдя 
сквозь испытания, человек
очищ ается. Э то  не его  выво-

В период Великой Отече
ственной войны лирический 
голос поэта обретает мужест
венную суровость. Всё явст
венней в его поэмах «Солн 
це страны», «Гиссарская до
лина», «Берегись огня» и 
многих стихотворениях зву
чит тема патриотизма и дру
жбы народов.

С 1946 года и до послед
них дней своей жизни Мир
зо Турсун-заде возглавлял 
Союз писателей Таджикиста
на. Его активное участие в 
работе Первой конференции 
стран Азии в Дели, Всемир
ного конгресса сторонников 
мира в Париже и Москве, 
конференции прогрессивных 
писателей в Пакистане ока
зали благотворное влияние 
на все его последующее 
творчество.

За поэмы «Хасан-арба- 
кеш», «Вечный свет» и цикл 
стихотворений «Голос Азии» 
в 1960 году М. Турсун-заде 
был удостоен Ленинской пре
мии.

Как поэт, прозаик, публи
цист и драматург он оста
вил глубокий след в таджик
ской литературе, его творче
ство отмечено также Госпре- 
мией Таджикистана имени 
Рудаки, Международной пре
мией Неру и высоким звани
ем Героя Социалистического 
Труда. И как бы противоре
чиво в нынешнем хаосном 
мире перевернутых ценнос
тей ни складывалось отноше-

ную таблицу команда Нор
вегии.

а

★ ГАНДБОЛ
ПРОИГРАВ на своей пло

щадке команде «Загреб» 
(Югославия) — 20:21 (7:8) 
— в ответной встрече розы
грыша Кубка чемпионов, 
гандболисты клуба «Арка
дия-скиф» (Краснодар) вы
были из розыгрыша этого 
приза (в первом матче в го
стях краснодарцы также ус
тупили со счетом 24:29).

Гандболисты астраханского 
«Динамо» проиграли клубу

ды. П осле  того, что случилось 
с ним  в 34 года, он из абсо 
лю тного  атеиста стал глубоко  
вер ую щ и м  человеком .

Рассказал, что в Санкт-П е 
тербур ге  живет человек, ко то 
рый очень спеш ит заверш ить 
свою  м иссию  на З ем л е  —  про 
водит какие-то матем атичес
кие расчеты , которы е  п ере 
вернут все наши представле
ния о  мире , о  вселенной , и 
будет  только  один человек, 
которы й  поймет и разовьет 
это учение.

Вопреки  н аш ем у  представ
лению , что дети не  вы бираю т 
себе  родителей , А н д р ей  уб е ж 
ден в обратном  —  как р аз  
выбираю т, объяснил свое 
убеж дение  циф рами: новая
жизнь, которая долж на по
явиться на Зем ле , им еет  о п р е 
деленную  частоту. Э тот энер 
гетический сгусток  ищ ет себе  
подобны х и появляется .там , 
где  он и Должен будет р о 
диться.

УЖ Е  после ра зго вора  с 
А н д р еем , я попыталась в сп ом 
нить все, что когда-то  читала 
о подобны х взглядах. Как-то в 
«Ком сом олке»  был опублико 
ван материал о Б. Д . С о ко л о 
ве, которы й  математически  
проанализировал Библию  и 
считает ее научны м  посланием  
потомкам . П ознаком илась  с 
книгой Д ж о р д ж а  Вандемана 
«По ту сторону чудес...», с 
книгой «Душ а погле  смерти» 
иером онарха  С ер аф и м а  (Роу
за). Ещ е раз  вспомнила все, 
что читала о Каш пировском , 
Д ж ун е  и других, поговорила с 
участниками массовы х сеансов 
экстрасен«ов и психотерапев
тов, в том  числе с человеком , 
принявш им  участие в недавно 
прош едш ей  в С анкт-П етербур 
ге встрече с  ам ориканским  
пастором  Билли Д ж о у  и Ш э 
рон  Д оггерти  (вход куда, кста
ти, был бесплатный), сеанс на
подобие  тех, что проводил 
Каш пировский.

Прочитала, поговорила, р а с 
спросила, осм ы слила и в сп ом 
нила предупреж дение  А н д р е я  
Кеиля: как бы  ни  написала о 
его мировосприятии , это пой
м ут только 20 процентов про 
читавших. Те, к о м у  п ред оп ре 
делено  судьбой . На этом  и 
заканчиваю  свое повествова
ние, в расчете  на те сам ы е  20 
процентов наших читателей.

Занятно. Ещ е ни разу  в 
ж изни я не знала точный про 
цент тех, кто услы ш ит и пой
мет сомнения, рассуж дения , 
призывы  и обличения, о п уб 
ликованные в печати.

Л. И Л ЬИ Н А .

Ф о то  А . З У Ф А Р О В А .

ЗИМА
СОЛНЦА

ние к знаменитым деятелям 
литературы и искусства за
стойного безвременья, имя 
поэта, который перевел на 
овой родной язык произве
дения Пушкина, Шевченко, 
Некрасова, Джамбула. Шота 
Руставели, Зульфии, непре 
ходяще и для настоящего и 
для будущего.

Он не раз бывал в Узбе
кистане, был желанным го
стем и другом в кругу мно
гих узбекских деятелей куль
туры.

Меняются политические 
устои, кранами и бульдозе
рами сравниваются с землей 
гранитные идолы, но. интер
национальная поэзия Мирзо

ЛЕТО...»
Турсун-заде, как символ ду
ховного родства между на
родами, будет еще долго ос
вещать разобщенные души, 
ибо стихи, воспевающие ру
ки матери, хлеб насущный, 
красоту этого мира или ос
мысливающие его трагедии, 
остаются звучать в веках, 
как подлинная литературная 
летопись былого.

А. ФЕСЬКОВ.

Н А  С Н И М К Е : М и р зо  Тур- 
сун -заде  (слевв) и сам арканд 
ский поэт М ар д о н кул  М ухам - 
мадкулов , 1954 го д  —  ф ото 
граф ия из ф ондов  Д о м а -м у 
зея писателя С ер гея  Б ород и 
на.

* *  *
Ш торм , на м оре ,

волны  бью т в набат, —
Это  дело  солнца, говорят. 
Хлещ ут ливни третий

день  подряд .
Это  дело  солнца, говорят. 
Д ует  ветер  в ро г осатанело, 
Снег метет вдоль отчего

предела,
Иль по кры ш ам  барабанит

град, —
Это  дело  солнца, говорят. 
Врем я  суток. С м ен а  тьм ы  и

света —  
Солнца установленный

черед  —
Это  небо  голубо го  цвета 
Или черный в звездах

небосвод .
Все от солнца: и зима

и лето,
Ласточек отлет или прилет, 
П о  орбите  солнечной

планеты 
Соверш ает свой круговорот. 
Хоть п орою  солнце

бессердечно ,

Мирзо Турсун-заде

Говорим :
—  Пусть солнце  будет

вечно!
И давно подм ечено  одно: 
Что подобно  ж енщ ине  оно, 
Ж енщ ина ласкает, если

любит,
А  ко гда  не любит, то она 
О паляет, мучвет и губит, 
О гненности  солнечной

полна.
То платком , как облаком ,

стыдливо 
Укры вает всное  лицо.
То лукаво, го р д о  и

см еш ливо  
В нас бросает  красное

словцо.
То в д уш е  она надеж ду

будит.
То пронзает д уновеньем

льда.
Говорю  с лю бовью  я:
Пусть будет 
Солнечная ж енщ ина

всегда.
П еревел  Я. К О З Л О В С К И Й .

Тусем (Эссеи, Германия) — 
14:22 (4:9) — в первом чет
вертьфинальном матче розы
грыша Кубка обладателей 
кубков.

Матч, который обслужи- 
валн арбитры из Югославии, 
проходил необычайно кор
ректно, о чем свидетельству
ет штрафное время: Тусем
«заработал» всего 2 минуты, 
«Динамо» — 4.

★ ВОДНОЕ ПОЛО
ВАТЕРПОЛИСТЫ мос

ковского «Динамо» вышли в 
полуфинал розыгрыша Куб
ка обладателей кубков, вы
играв в Москве ответный

ycr^ i

матч .у клуба «Васпо» (Ган
новер— Линден) — 9:7 (3:2, 
1:0, 3:2, 1:3, 1:0). Лишь до
полнительное время принесло 
динамовцам успех, так как 
в первом матче в гостях они 

пили со счетом 8:9. 
вот их земляков из 

ЦСК МВФ постигла неудача 
— они не смогли преодолеть 
«немецкий барьер». Побле 
поражения в гостях в пер
вом матче розыгрыша Кубка 
чемпионов от клуба «Шпан- 
дау 04» — 9:15 им не уда
лось взять убедительный ре
ванш, несмотря на победу 
в Москве — 9:7 (0:2, 1:3,
4:1, 4:1).

1 *жц

СЕНЬ ДНЕЙ п о  п р о г н о з а м
НЕПАЛЬСКОГО АСТРОЛОГА

К озеро г настроен  опти
мистически и уп орн о  добива
ется поставленных целей. 
С м е л о  принимайте сам о стоя 
тельные реш ения. Поставьте 
крест на деле, ко торое  не ла
дится, и начните новое. П о 
лучите ультиматум  от во злю б 
ленной —  или под венец, или 
разры в. Планеты, кстати, о б е 
щ аю т счастливый брак. 18 д е 
кабря  —  лучш ий день на не
деле.

Водолей  вступает в полосу 
веселья и везения. 18 и 20 
декабря  во зм ож н о  во зобнов 
ление старого  до говора  на 
вы годны х условиях. П еред  
ваш ими успехами  преклонят 
колени даж е  оппоненты  и за 
вистники. Светит вы игры ш  в 
лотерее. А стр о л о г настоятель
но р е ко м ен д уе т  во здерж ать 
ся от заманчивого  флирта —  
вас ож идает нечто болев  
серьезное .

Ры бам  следует уберечь  от 
нескром ны х взоров  суть зак
лю ченных сделок, ибо  вокруг 
вас полно недоброж елателей . 
Лучш ий день  для реш ения  
ф инансовы х вопросов  —  18
декабря . О бстановка д о м а  и 
в сем ье  нормализуется . П о м 
ните, что в ваших силах зак
репить навсегда это состояние 
мира и покоя.

О вен  20 декабря  м ож ет  
вознестись на вы сокую  д ол ж 
ность.

Новая работа сопряж ена  с 
частыми ком андировкам и . О со 
бенно удачливы  м анекенщ и 
цы, дикторы , ж урналисты  и 
м одельеры . Н екоторы е  п роб 
лем ы  в суп р уж еской  жизни. 
П ридется  поскучать по лю 
би м о м у  человеку, ко тором у  
довелось ненадолго  уехать.

У  Тельца неделя  во всех
отнош ениях благополучная. 
Д енеж ны й  вопрос  лучш е .р е 
шить 18 или 20 декабря . Пла- 
негы  гарантирую т успехи  в 
спорте  и членство в престиж 
ном  клубе или сою зе . Н овы е 
контакты  и расш ирение  сф е 
ры  активности. П риятны е вол 
нения у влю бленных.

Близнецы  примут важ ное 
реш ение, во зм ож но , касаю 
щ ееся  см ены  проф иля рабо 
ты. А стр о л о г полагает, что 
овчинка явно стоит выделки. 
П олож ительно  урегулируется  
вопрос о заграничной п оезд 
ке. Реком ендованы  прогулки

на свеж ем  воздухе  с близким  
человеком  или просто  инте
р е сны м  собеседником .

Раку н еоб ход и м о  набраться 
терпения в сп о р е  с коллегами  
или партнерами, которы е, по
д об н о  го голевской  К ор о бо ч 
ке, не внимаю т никаким  р е з о 
нам. Уступите, врем я  р а б о 
тает на вас. Ж енщ инам  неож и 
данное богатство следует при
беречь д о  лучших дней. Вам
благоприятствует 18 декабря .

•

Льву планеты дарую т 20 
и 21 д екабря  в качестве к о м 
пенсации за отсрочку некоей 
важной сделки. Э то  дельце  
ещ е  потреплет вам  нервы  и 
кош елек. Не теряйте прис’ > 
ствия духа. В о зм ож н о  полу
чение банковского  кредита и 
хорош ей  денеж ки  по страхов
ке. Вероятна болезнь кого -то  
из дом очадцев .

А«ва , н е  гонитесь за боль
ш ими деньгами  —  это мираж . 
Ж енщ ины , от вас зависит, 
добью тся  ли ваши м уж ья  или 
возлю бленны е блистательно
го успеха. Не исклю чены  тре
ния с родителями . С е р ь е з 
ная перем ена в делах с е р 
дечных: новая встреча застав
ляет порвать старую  связь. 20 
декабря  —  благополучный 
день.

У  Весов в о б щ ем  равнове 
сие. Ваши творческие  наклон
ности принесут дол гож данное  
удовлетворение . Вам  ниспос
лана удача 21 декабря . 
Станете членом  влиятель
ной ассоциации. Разведенны е 
обретут надеж ны х спутников 
жизни. Д евуш ка, вы ри скуете  
«поймать воробыш ка»...

С корп иону  планеты дарую т 
удачный день 18 декабря . Х о 
рош енько  обдум айте  новое 
деловое  предлож ение  и ни в 
ко ем  случае не спеш ите с 
принятием  реш ения . Д о м а ш 
ние проблем ы  утрясутся , «. .• 
ли не будете  чересчур  вспы ль
чивы. Помните, что л ю б и м о м у  
человеку требую тся  ваши вни- 
мвние и участие.

С трелец  получит легкие, но 
вполне заслуж енны е деньги. 
П ередохните  от дел. Благопо
лучие в сем ье : во зм ож на  но
вая квартира, сын или дочь 
наконец-то  берутся  за ум . 
Политики средних лет займут  
вы сокое  полож ение. Встреча 
с приятным  лицом  противо
полож ного  пола пролож ит 
путь в царство  Гименея.
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